

Título: El vínculo en los niños y sus vicisitudes en la post-adopción. Una mirada psicoanalítica

Autor: Pérez Ayala Carlos Octavio

Director: Cetina Sosa Ana Cecilia

Resumen

En México, la mayoría de instituciones que ofrecen alternativas de adopción concluyen su intervención cuando el menor es entregado a sus padres adoptivos. No obstante, la historia del niño y su nueva familia continua con una nueva etapa: la post-adopción. Ésta es un proceso de adaptación en donde padres e hijo(s) deben conocerse y asumir su nueva situación. La mayoría de las veces surgen dificultades y conflictos, principalmente en lo que se refiere al vínculo, debido a que los niños y sus actuales padres tienen un pasado doloroso de pérdidas y fracasos que están presentes consciente o inconscientemente, afectando la estabilidad familiar. El presente proyecto surge de la preocupación que se tiene por atender a la población de familias que se encuentran en la etapa de la post-adopción, haciendo una intervención con enfoque de prevención. El objetivo será estudiar los problemas que enfrentan las familias en la post-adopción, enfocándose en el vínculo desde la teoría del psicoanálisis, con hijos de entre uno y seis años de adoptados. Se espera encontrar dificultades de vinculación padres-hijos y se les ayudará mediante una intervención grupal en la que se capacitará a la familia potenciando sus recursos internos y relacionales. Dicha intervención se hará desde la perspectiva psicoanalítica y se buscará generar una guía de estrategias que optimicen el vínculo parental durante el proceso adoptivo y la post-adopción.

Palabras clave: Post-adopción, psicoanálisis, vínculo, intervención grupal.